

# LA IMPRENTA.

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

## EDICION DE LA TARDE

LISTA DE DONATIVOS RECOGIDOS EN LA ADMINISTRACION DE ESTE PERIODICO PARA LOS HERIDOS DEL EJERCITO DE LA REPUBLICA.

EN METÁLICO.

	Pesetas.
Suma anterior.	1778'87
E. A.—P. M.—A. S.—S. P.—A. R. M.	15
E. M.	1
D. <sup>a</sup> L. A. de G.	10
M. A.	5
La niña Josefa Vidal y Giral.	4
R. F.	2
J. E. y R.	10
R. F.	5
M. S.	2
<b>Total en metálico.</b>	<b>1829'87</b>

EN EFECTOS.

N.º 59. M. A., una caja carton con hilas formes ó hilas finas.
N.º 60. Monserrate Cuspintera y Vendrell, niña de 6 años, una caja de carton con trapos, hilas formes é informes, seis vendas y una cantidad de seda ocal.
N.º 61. Juan Niqui, un bulto trapos y camisas usadas.
N.º 62. Una señora que desea el esterminio

Continúa abierta la admision de donativos en la Administracion de este periódico, Plaza Nacional, 7, bajo.

N.º 63. Nestor Thos, una caja carton con 15 botas.
N.º 64. D. <sup>a</sup> L. A. de C., un bulto con dos sábanas de hilo grandes, una docena vendas de diversas dimensiones, varios trapos de hilo, un paquetito hilas formes finas, un idem informes idem, un idem idem gruesas, y por separado un frasco cristal conteniendo té superior.
N.º 65. Concepcion Cabot, una caja madera con trapos, vendas é hilas.
N.º 66. Varias alumnas del colegio de Nuestra Señora del Cárman, una caja madera con 16 libras trapos, 73 vendas de diferentes medidas, 12 libras hilas y una botella árnica.
N.º 67. J. María Vallcerba, enemiga de toda guerra civil, una caja carton con hilas, trapos y vendas.
N.º 68. Una señora viuda, una caja carton con cuatro vendas de tres canas y 3 idem de una y media canas, 6 idem de vendas, trapos é hilas.

## CRONICA LOCAL.

Con el señor Gobernador civil de esta provincia, que se embarcó anoche en el vapor «Cluents», salió tambien su secretario particular señor conde de Carafiel, llevándose los donativos recogidos en esta ciudad para los heridos del ejército. Tambien le acompaña el señor Rodríguez Vivansan, jefe de las secciones política y de órden público. Durante la ausencia del señor Gmez Diez queda encargado del gobierno de provincia el secretario don José Carreño.

—En el teatro del Liceo tuvo lugar anoche el beneficio de la distinguida y laboriosa primera tiple de la compañía lírica, señorita Josefina Borsi de Giuli. La beneficiada obtuvo una legítima ovacion. Despues de la romanza coreada del segundo acto de «Editta», que tuvo que repetir, como de costumbre, la señorita Borsi, á vivas instancias de los concurrentes, fuéronle regaladas, en medio de una lluvia de flores, varios ramos y canastillas artísticamente elaborados, un soberbio brazalete de oro, con una hoja de papel de música de plata mate, en que se halla microscópicamente esmaltado uno de los principales motivos de dicha ópera, un tarjetero de plata dorada, varias coronas y abanicos, un album de piezas de música con las iniciales de la beneficiada en plata, entrelazadas, blondas y otros objetos. La propia

señerita Bersi cantó en uno de los intermedios, con regular intencion, un capricho español puesto en música por el maestro Obiols. En otro intermedio la señora de Giuli, madre de la beneficiada, y el señor Quintili-Leoni, cantaron el duo del acto primero de la ópera «Macbeth». Al aparecer en la escena la señora de Giuli fué obsequiada con una salva de aplausos, justo tributo de admiracion á la artista de otros tiempos. A pesar del transecurso de los años, pudieron vislumbrar anoche los que la oyeron por primera vez las grandes dotes de aquella artista, cuyo sentimiento dramático y su intencionada manera de decir se conservan aun en gran parte de su potencia.

—Ayer tarde fué curado en la Casa de Secorro del distrito 1.º un niño que habia recibido una pedrada, causándole una herida contusa en la region fronto-parietal izquierda. Mas tarde lo fué un hombre que recibió una mordedura de un perro en el brazo derecho.

—En la funcion que dió antenoche la Sociedad Romea fué sumamente aplaudida la célebre concertista de violin señora Blechschmidt, la cual fué llamada varias veces á la escena, viéndose obligada á repetir la última pieza. El jóven pianista señor Vidiella tocó con mucha maestría una fantasía sobre motivos del «Don Giovanni» de Mozart, que le valió ser llamado tambien á la escena entre los aplausos de los concurrentes. La concurrencia, escogida como siempre, llenaba por completo el teatro, y salió muy complacida de la funcion.

—Ante una numerosa concurrencia tuvo lugar anoche en el teatro Romea la primera representacion del drama catalan en 3 actos y verso de don Federico Soler (Pitarra), «Lo ferrer de tall.» El éxito fué bastante lisonjero, los aplausos merecidos algunas veces, injustos otras. En cuanto á la ejecucion no dejó nada que desear; distinguiéndose como siempre las señoras Soler, Malli, Cazorro, Mirambell y los señores Parreño, Fontova, Clucellas y Llimena, que contribuyeron cada uno por su parte á realzar las escenas mas culminantes del drama. El autor fué llamado varias veces á la escena durante la representacion. En otro número pensamos ocuparnos con mas extension de «Lo ferrer de tall.»

—La decoracion estrenada anoche en el teatro Romea para la produccion catalana de que hablamos en este número, honra mucho á su autor el señor Planella. Representa una fragua con todos los accesorios para el trabajo. Al levantarse el telon del primer acto mereció la obra del señor Planella grandes y prolongados aplausos.

—En la funcion que la sociedad Círculo Recreativo dará esta noche, tomará parte el aplaudido prestidigitador don Florencio Bover, estrenando al efecto varios aparatos desconocidos del público, con ayuda de los cuales dicho señor ejecutará varias suertes entretenidas.

—Dice el «Diario» que se ha puesto en ensayo en el Teatro Principal la bella comedia de Moreto «El desden con el desden», que se pondrá dentro de poco en escena para beneficio de la señorita Boldun. En cuanto á las obras de Alarcon, cuyos ensayos se anunciaron hace algun tiempo, no se sabe nada, ni probabilidades habrá si quiera de que se representen.

—La comision organizadora de los festejos públicos que el Centro mercantil, industrial y agrícola de Zaragoza dedicará este año á la Virgen del Pilar, ha acordado llevar á cabo, entre otras solemnidades, dos certámenes públicos, uno científico literario y otro poético.

Se adjudicarán tres premios consistentes en medalla de oro de peso de dos onzas á los autores de las mejores obras que se presenten sobre estos temas: 1.º Principio de asociacion: su importancia; modo mas acertado de aplicarlo al desarrollo de la instruccion pública y al ejercicio de la caridad en Zaragoza.—2.º Intereses materiales de Zaragoza: su clasificacion; modo mas acertado para conseguir su desenvolvimiento.—3.º Estudios críticos sobre el reino de Aragon, desde el siglo XII al XVI.

Se adjudicarán cinco premios, un laurel de oro al autor de la mejor composicion poética «A la gloria y excelstitudes de la Virgen», una lira de oro al de la mejor composicion «A Zaragoza», una pluma de oro al de la mejor «Al antiguo reino de Aragon», una lira de plata al de la mejor «A los Reyes Católicos», y una pluma de plata al de la mejor «A los héroes de Zaragoza en 1808».

Los originales, que no excederán de lo que se calcule que puede formar en letra del 9 un tomo de 300 páginas en 4.º mayor, se remitirán al secretario de la asociacion hasta el 30 de agosto, y la entrega de los premios se hará con toda solemnidad el 18 de octubre.

—Han sido conducidas al castillo de Lérida muchas personas conocidamente carlistas, á las cuales ha preso el brigadier Ametller en su excursion por algunos pueblos de aquella provincia.

—Los aspirantes á perito, peritos y aspirantes al profesorado mercantil, celebrarán una reunion el domingo 19 del corriente, á las diez y media de la mañana, en el aula número siete del Instituto provincial de segunda enseñanza, para tratar de un asunto de sumo interés para dicha carrera.

—Leemos en el «Diario de Tarragona» de anteayer:

«En Vilavert se presentaron á indulto el sábado último dos individuos de la partida carlista que manda Tristán.»

«Nos aseguran que los voluntarios de Mera de Ebro prendieron y fusilaron el sábado último á algunos de los latro-facciosos que perpetraron el robe de los coches de Tortosa.»

**BOLSIN.**—A las 11 1/2 de la mañana de hoy el 3 por 100 consolidado interior quedaba á 14'15 dinero y á 14'17 1/2 papel.

Nota de los fallecidos desde las 12 del día 16 de abril hasta las 12 del día 17 del mismo 1874.

Casados 3.	Viudos 1.	Solteros 4.	Niños 5.	Abortos ».
Casadas 4.	Viudas ».	Solteras ».	Niñas 3.	
Nacidos.—Varones 14.		Hembras 9.		

## CRONICA EXTRANJERA.

Por fin toca á su término la gran crisis parlamentaria que surgió en Berlin á propósito de la ley militar. Las conferencias entre el emperador y sus generales y las del príncipe de Bismark con las primeras eminencias del Parlamento han conducido á una solución que deja el proyecto primitivo intacto, limitande simplemente su duración legal á un período de siete años.

El consejo federal se reunirá á su vez para acordar una decision que no puede menos de ser favorable á este compromiso, obteniendo entonces la ley gran mayoría en el Parlamento, pues allegará les votos de los conservadores, nacionales liberales y progresistas. De esa manera la fuerza de la oposicion residirá exclusivamente en el campo ultramontano, quien cuenta tambien para ese asunto con la alianza de los demócratas y socialistas.

Como ya se sabe, el obispo de los viejo-católicos, monseñor Reichkens, fué reconocido por Prusia y otros varios gobiernos alemanes, les cuales admitieron la comunidad que representa al goce de todos los derechos inherentes á las iglesias constituidas y legalmente reconocidas. Era de extrañar, por lo tanto, que en Baviera, verdadera cuna del viejo catolicismo, fuese precisamente donde faltare todavía efectuar semejante reconocimiento. A las diferentes demandas que habia presentado monseñor Reichkens para alcanzarlo, al fin se le ha contestado con un no ha lugar, fundándose la administracion bávara en que siendo dicho reconocimiento del resorte de una ley constitucional, resulta en rigor de derecho, bien manifiesta su incompetencia.

La Cámara de los señores de Viena ha empezado la discusion de las leyes confesionales. Suponíase que los diez y seis prelados miembros de esa Asamblea se abstendrian, previa una solemne declaracion, de tomar parte en los debates; mas en contra de lo que se esperaba, todas las dignidades de la Iglesia asisten á las sesiones é intervienen en la deliberacion con su palabra. Tal vez el episcopado austriaco medita llevar á cabo una retirada solemne al momento de cerrarse la discusion general del proyecto, caso de que la votacion le sea favorable, pues entonces, dicho se está, que entonces por unas cuantas enmiendas que aquel se hiciese añadir, no lograria tampoco gran variacion en su esencia.

Pronto se hallará sobre la mesa del Parlamento inglés la cuestion de la anexion de las islas de la Oceania llamadas Fidji. Segun nos anunció el telégrafo, el rey de Acaban las ha cedido á la Inglaterra, rasgo otras veces ya intentado con ningun éxito, á causa de la repugnancia que siente hoy la pletórica Gran Bretaña á enseñorearse de nuevos países. M. Gladstone positivamente rechazó dicha anexion el año pasado, alegando ante el Parlamento que convenia tomarse el tiempo necesario de me-

ditar las ventajas y tropiezos que pudiese ocasionar á Inglaterra la posesion directa de aquellas islas.

Mas hoy que al parecer reinan en las esferas oficiales ideas muy opuestas á la política internacional de aquel ministro, debe conjeturarse que la cesion del rey de Acaban será aceptada. Las indicaciones de la prensa, inclusa la liberal, vienen casi todas encaminadas hácia ese modo de pensar, sosteniendo los mas de sus órganos, que si solo se tratara de anexionar aquel archipiélago por el prurito de engrandecerse ó por el afán de adquirir algunos puntos de arribada mas, seria un proceder temerario, expuesto á complicaciones é improductivo; pero que atendido á que aquellas costas son casi las únicas en que todavía florece el repugnante tráfico de carne humana, está conforme con el papel que siempre ha representado la Gran Bretaña en esa cuestion, que para hacer cesar los últimos restos de tan vil comercio, consienta en tomar á su cargo la administracion de la exigua comarca en que aun se practica. ¿Lleva ese motivo un carácter de razon especiosa ó de pura verdad? [That is the question!

#### LA GUERRA CIVIL.

Ayer nos ocupamos de los trabajos de defensa que están haciendo los carlistas en Vizcaya, y hoy debemos ocuparnos de los que han publicado todos los periódicos, que tratan ó han empezado á hacer en el Maestrazgo.

Como su objeto es apoderarse de Morella, ven imposible su conquista; no es fácil que cuenten con un descuido como el incalificable que se cometió en 1833, ni es fácil repetir un acto de tan temerario arrojo como el de don Pablo Alló, y las obras que parece han empezado ya á construir, son solo para estrechar mas el bloqueo con que procuran reducir á aquella plaza. No hay mas que examinar la posicion de los puntos que se citan, y se comprende fácilmente. Cinc-Torres, San Cristóbal Martir y Todolella, forman una recta frente á Morella. Cinc-Torres es una villa de mas de 1,300 almas, asentada en la confluencia de siete ú ocho caminos vecinales, en una eminencia, regando sus faldas los riachuelos ó arroyos que nacen en el monte Bobalar y van á unirse allí cerca con el Forcal ó Bergantes, que hay que atravesar para ir de Cinc-Torres á Morella por Miblares, y cuya distancia es de unas dos leguas.

Poco mas arriba de Cinc-Torres, á una media legua, y mas enfrente de Morella, está San Cristóbal Martir; en buena altura y siguiendo el camino cercano al rio, se va á la grande eminencia de la Muela de Miró ó de la Garrumba, que domina á Morella, unida al Balcon de Morella, cuyo titulo demuestra la posicion; hay por allí algunos pueblos no muy liberales; frente á la Muela y mas hácia La Mata está Sarañana, y en otra altura, cerca del Forcall, está Todolella, lugar de poco mas de 400 almas, y desde cuyas posiciones se domina el camino que de Tronchon va por La Mata y Forcall á Morella, siguiendo el curso que el rio Bergantes traza.

Estas fortificaciones no pueden ser mas que la guarida para replegarse en las retiradas á que les obliguen los guarnecedores de Morella en las frecuentes salidas que hacen; de ninguna manera de hostilidad contra la plaza, que puede estar tranquila respecto á tales fuertes, por respetables que fuesen.

Pero si no son ni pueden ser puntos avanzados para el sitio, lo son para ir estrechando el asedio; y que este es lo que se proponen lo demuestra lo que ya hemos visto publicado, respecto á la cortadura de las carreteras que de Valencia y Aragon se dirigen á Morella, llenándolas de zanja, publicando á la vez bandos en los pueblos para que nadie lleve comestibles. La plaza, sin embargo, está socorrida.

Pero no basta esto. Las inmediaciones de Morella son tanto ó mas montuosas que las de Bilbao; publicadas están las operaciones de Orán en 1838 y su famosa retirada, y aun cuando ahora no tengan mucha importancia las obras que hacen los carlistas, pueden tenerla porque se la da el terreno. Solo así se comprende que permanezca en Vistabella la junta carlista, que se ha formado en el Maestrazgo, y en una poblacion de mas de 1,000 almas.

(De «El Imparcial.»)

#### CRONICA OFICIAL.

—Gobierno militar de la provincia de Barcelona.—Luis Barrabia y Barceló, licenciado del ejército de la isla de Cuba y vecino de esta capital, se presentará en este Gobierno militar para enterarle de un asunto que le interesa.—Barcelona 11 abril de 1874.—D. O. de S. E.—El comandante secretario, Ramon Maria Ortega.

—Gobierno militar de la provincia de Barcelona.—Feliza Buendia de Huguet, vecina de esta capital y madre del sargento del batallon cazadores peninsular de Aragon, Eduardo Huguet, se presentará en este Gobierno para enterarla de un asunto que la interesa.—Barcelona 9 abril de 1874.—D. O. de S. E.—El comandante secretario, Ramon Maria Ortega.

—Gobierno militar de la provincia de Barcelona.—Doña Filomena Martinez y Rivas, viuda del alférez de Voluntarios don Francisco Pujol, se servirá presentarse en este Gobierno para

enteraría de un asunto que la interesa.—Barcelona 10 abril de 1874.—D. O. de S. E.—El comandante secretario, Ramon Maria Ortega.

—Ayuntamiento constitucional de Barcelona.—Matadero público.—Relacion de las reses muertas, su peso e importe de los derechos que han adeudado en el día 14 de abril de 1874. —Bueyes, 23.—Vacas, 9.—Terneras, 12.—Carneros, 427.—Machos, 13.—Cabritos, 2.—Gorderos, 38.—Total de cabezas, 528.—Pese total de las mismas, 15,968 kilogramos.—Derecho, 23 1/2.—Recaudacion, 3,585 pesetas 05 céntimos.—Despojos, 76 pesetas 25 céntimos.—Total, 3,662 pesetas 30 céntimos. Barcelona 14 de abril de 1874.—El recaudador, Pedro Barba. 0

—Matadero de cerdos.—Cerdos muertos segun talones recibidos; 31.  
—Lotería nacional.—Administracion general.—Prospecto del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 21 de abril de 1874.—Constará de 32,000 billetes, al precio de 30 pesetas, divididos en décimos á 3 pesetas, distribuyendose 720,000 pesetas en 1,600 premios, de la manera siguiente:

Premios.—1 de 80,000 pesetas.—1 de 50,000.—1 de 20,000.—1 de 10,000.—2 de 5,000, 10,000.—32 de 2,500, 50,000.—1,362 de 300, 400, 600.—99 aproximaciones de 300 pesetas para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio mayor, 29,700.—99 id. de 300 para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio segundo, 29,700.—2 aproximaciones de 1,000 para el número anterior y posterior al del premio mayor, 2,000.

Las aproximaciones son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete; entendiéndose, con respecto á las aproximaciones señaladas para los números anterior y posterior al del premio mayor, que si saliese premiado el número 1, su anterior es el número 82,000, y si fuese éste el agraciado, el billete número 1 será el siguiente.—Barcelona 11 abril de 1874.—El administrador general, J. Sitja.

## CRONICA JUDICIAL.

Don Felipe del Castillo y Falcon, juez de primera instancia del distrito de Palacio de esta ciudad.—Por la presente requisitoria se cita, llama y emplaza á los conductores de los carros que sobre las doce de la mañana del día once de febrero último atropellaron á un niño en la calle de San Agustín viejo, á fin de que dentro el término de nueve días contadores desde la publicacion de la presente en el «Boletín oficial,» comparezcan en la sala audiencia del Juzgado sito en el ex-Palacio Real, á fin de recibirles declaracion indagatoria en méritos de la causa criminal que me halle instruyendo sobre lesiones al mismo Pedro Cuadrech, aperechidos que en otro caso les parará el perjuicio que su derecho haya lugar. Barcelona veinte y nueve de marzo de mil ochocientos setenta y cuatro.—Felipe del Castillo.—Por mandado de su señoría, Manuel Maria Pecero, escribano.

—Don José Viver y Fatjó, letrado, juez municipal del distrito del Pino de Barcelona.—Por el presente y único edicto cito, llamo y emplazo á la muger que el día tres del pasado febrero y como las ocho y cuarto aproximadamente de la mañana hurtó unos pendientes de oro y un pañuelo de lana encarnado á una niña menor de nueve años, llamada Dolores Puig y Varbosa, en la iglesia de San Agustín de esta ciudad, cuyo paradero y demás circunstancias se ignoran, para que comparezca á esta juzgado municipal el día diez del próximo abril, á las once de su mañana, á celebrar juicio de faltas, bajo apercibimiento de lo que en derecho haya lugar.—Dado en Barcelona á veinte y seis de marzo de mil ochocientos setenta y cuatro.—José Viver.—Por mandado de S. S.—Juan B. Fauró, secretario.

## CRONICA COMERCIAL.

Embarcaciones entradas en este puerto desde el amanecer al medio dia de hoy.

De Santa Pola en 47 ds., laud Santa Teresa, de 50 ts., p. Rafael Blanco, con vino de tránsito.

De Mursella en 1 dia, vapor Segovia, de 725 ts., c. don José Escudero, con 6 cajas droguería á los señores Camp hermanos, 27 balas lana á don José Comas, 107 id. algodón á don Pablo Manich, 50 d. id. á los señores Antich y Bacarizas, 43 planchas mármol á don F. Estrada Galcoran, 28 barriles cobre á don Simon Ferrando, 25 cajas maná, 11 id. fósforos y 17 bultos drogas á los señores hijos de Vidal y Ribas, 25 barriles sal sosa á don Amadeo Gros, 38 balas algodón á los señores Rosés y compañía, 4 barriles cuebeard á don J. Nadal y compañía, otros efectos y 40 pasajeros.

De Garucha y escalas en 14 ds., místico goleta San Antonio, de 50 ts., p. Sebastian Bel, con 6,900 kilogramos mármol, 3,450 id. corteza de granada y 55,260 id. mármol á la órden.

De Marsella en un dia, vapor 2.º Barreras, de 392 ts., c. don José Puelles, con 434 bultos patatas á Ion M. Garcia y compañía, 51 barricas cloruro á los señores Alexander Oermanos, 100 sacos café á don J. Sampedro y Torres, 50 cajas extractos á los señores Ferrer y Batlle, 73 idem idem á los señores Gros y Casulleras, 212 id. id. á don J. Nadal y compañía, 10 id. id. á los señores Vingut y Fontanals, 46 cajas perfumería á don Rafael Delgado, 13 bultos maquinaria á los señores Ferrer hermanos, 140 barriles grasa á los señores Masso, Primos y compañía, 173 bultos varios géneros á los señores Ripoll y compañía, otros efectos y 9 pasajeros.

De Cartagena en 2 ds., vapor Nuevo Barcelonés, de 135 ts., c. don José Ballester, con 2090 carneros á los señores Vila, Guardiola y compañía.



## CORREO NACIONAL.

Madrid 15 de abril.—De «El Imparcial.»

La «berbería» después de explicar las causas que la han obligado momentáneamente á romper la tregua del silencio y de hacer constar que quedan contestados los ataques de los que pretendían extraviar la opinión pública, insiste en proclamar la tregua, y al efecto recuerda y repite las mismas frases que escribió el 29 de marzo, y añade las siguientes líneas:

De ningún modo; por eso nuestros cargos no han ofendido á la masa general de ese partido que nos ayuda en estos graves momentos con todas sus fuerzas á sostener la causa del orden, amenazada constantemente por los enemigos de la sociedad y de la familia, á defender resueltamente la causa de la libertad comprometida en el Norte.

En este concepto, pues, volvemos á sostener la tregua del silencio como necesaria, y ¡ojalá no nos veamos precisados á romperla de nuevo!

«Si, es preciso hacer comprender á propios y extraños que la atmósfera que se ha creado estos días ha sido enteramente ficticia, y si algunos usos han creído que podía entibiarse la cordial armonía entre los elementos que constituyen la situación porque nos viéramos obligados á romper lanzas con unos cuantos caballeros particulares, ya se pueden haber convencido de su error. ¿Cómo habíamos nosotros de hacer responsable á todo un partido de la imprudencia ó de la temeridad de unos pocos?»

—Escribe á la «Política» su corresponsal en el Norte que con motivo de la precipitada salida del señor Topeto para Madrid cerró muy válida en Santander la especie de que le seguirían, según unos el general Sorrao, y según otros el general Concha.

Se esperaba con gran ansiedad, lo mismo en el campamento que en Santander, el resultado del viaje del señor ministro de Marina.

—Son curiosos los siguientes pormenores que nos refiere el «Noticiero Leridano», acerca de la facción capitaneada por Francisco Tristany:

«El día 7 llegó la fuerza de Tristany (Francisco), compuesta de unos 600 hombres, á la villa de Tremp. Horas antes había salido en dirección á Palau y Guardia el batallón de la Conca para recaudar contribuciones. Va con la fuerza Orteu de jefe de estado mayor y sus dos hijos. Camats y el Pere del Chat van con ellos, pero no el cura de Flux. Llevan unos 30 caballos. El total de la fuerza se calcula en unos 700 ó 800 hombres. Exigen un trimestre de contribución. Con este son siete los que han cobrado en el país.

La fuerza lleva banderines de diversos colores, hechos en el país distintivos de las compañías y batallones, y el mismo comerciante contratista de los banderines que es un comerciante de Tremp, está en Francia, donde ha ido á construir mil uniformes que Tristany ha contratado por doce pesetas uno, compuestos de blusa, pantalón y polainas.

Se espera á la señora de Camats que va á habitar el piso que ocupaba la guardia civil. Al desocuparlo han encontrado cofres que han descerrajado, llevándose uniformes de la guardia civil que había en ellos, correas y toda la documentación del cuerpo con los retratos de Amadeo y varios generales que han destrozado quemando en medio de gran sigara todos los documentos.

La fuerza lleva un médico francés. Para que se forme idea le diré que á uno que estaba enfermo le ha recetado dos onzas de sal de Madrid.

Los carlistas aseguran no saldrán de esta hasta que el contratista les traiga los trajes que se están haciendo.

Balust está definitivamente sin mando. Gomez vuelve á la partida.»

—Leemos en la «Prensa Gaditana»:

«El gobernador de Huelva no entiende de indirectas y ha publicado íntegro un telegrama que recibió del ministro de la Gobernación, en el que leemos este párrafo:

«Pursiga V. S. alarmistas y los autores y propaladores de especies absurdas, favorables solo á los enemigos de la libertad y de la patria. En cuanto á los que mas se distinguen entre los alfonsinos y los que trabajan activamente en favor de una restauración tan vergonzosa como imposible, proceda también V. S. contra ellos como perturbadores del orden público.»

—La facción Amador Villar se componía días pasados, según el «Faro» de Cáceres, contando con las demás partidas extremeñas, de unos 800 hombres, de los cuales, á excepción de unos 200 manchegos, puede decirse que los demás no sirven mas que para hacer bulto.

En dicha facción estaban los cabecillas Fco Carriño, Telaraña, Infante, el marqués ó conde de la Cortina con dos hijos jóvenes Fuente, Hurtado, Corcho, Pujalet y un barón prusiano, según dicen, habiendo sacado de Madroñera 625 raciones de cebada y pan, 7,000 reales, todos los caballos y yeguas que había útiles, y todos los arreos en regular estado.

## CORREO EXTRANJERO.

BERLIN 13.—Discusión de la ley militar. El ministro de la Guerra lee una declaración concebida en estos términos: «El gobierno tendría intención de no fijar para siempre el efectivo de paz, ni de menoscabar los derechos del Reichstag de votar el presupuesto. Trátase solamente ante la situación actual de Europa de determinar el efectivo absolutamente necesario para poner Alemania al abrigo de cualquier ataque,

hasta el momento en que el Consejo federal y el Reichstag estarán de acuerdo sobre las modificaciones que deben introducirse.

Seguendo el ministro la declaración, luego consigna que habiéndose levantado algunos escrúpulos acerca de una duración de servicio que dure más de siete años, el gobierno acepta el compromiso propuesto.

«Sin embargo, el gobierno está convencido que la experiencia de siete años demostrará la necesidad de fijar el efectivo de una manera permanente. Los federados, añade el gobierno, esperan que el Reichstag en la próxima discusión del presupuesto militar demostrará igual espíritu de conciliación que el gobierno.» (Aplausos.)

GINEBRA, 13.—Algunos grupos de albañiles huelguistas quisieron impedir á otros obreros que trabajaran, de cuyas resultas hubo una colisión con la fuerza pública. Ha habido cinco personas heridas y cincuenta arrestadas. La mayor parte eran extranjeros. El público ha procedido á verificar las primeras detenciones antes que interviniera la policía, sosteniéndola después vigorosamente.

VIENA, 13.—Cámara de los señores.—El ministro de cultos y el presidente del consejo defienden en medio de grandes aplausos el proyecto relativo á las relaciones de la Iglesia y el Estado. La proposición de pasar á la orden del día ha sido desechada por 77 votos contra 43. Después de esta votación los prelados han abandonado el salón, rehusando tomar parte en la discusión de los artículos. La Asamblea ha adoptado luego definitivamente el proyecto.

#### Observaciones meteorológicas en Tarifa,

Día 12, por la tarde.—Viento NO. fresco, con marejada y cielo claro.

Día 13, por la mañana.—Viento ONO, mar gruesa y cielo despejado.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

(DE LA AGENCIA FAURO.)

Madrid 16 de abril, á las 145 tarde.—Marsella 17, á las 9'15 mañana.—(Recibido por el cable).—Ha salido el señor Topete, regresando al campamento.

Mañana se publicará el decreto dando de baja al señor Arnich.

Continúa el temporal en el Norte. Faltan noticias.

A consecuencia de la derrota que ha sufrido la facción manchega, se presentan á indulto muchos carlistas.

Todo está dispuesto en el Norte para emprender las operaciones así que cese el temporal.

Bolsin: 14'45.

## ULTIMA HORA.

La facción Mora, compuesta de 900 infantes y 50 caballos, entró en Torredembarra á cobrar la contribución, pero hostilizada por la fuerza que guarnecía el fuerte, compuesta de 20 movilizados del sexto batallón, atacó á este con denuedo por distintos puntos, taladrando casas y empleando carros llenos de colchones logró llegar á uno de los torreones del fuerte por medio de la casa á él adosada y con tres barrenos de dinamita abrió un gran boquete, prendiendo fuego con petróleo á un depósito de pipería que había en los bajos de dicho fuerte, pero los voluntarios cortaron la escalera á pesar del incendio, y se defendieron con tal bravura, que obligaron á los carlistas á retirarse en dispersión, quitándoles uno de los carros con petróleo y colchones, dinamita y otros efectos.

El brigadier Salamanca tan pronto como supo este suceso acudió con una pequeña columna para dar auxilio á los bravos defensores del fuerte, pero los carlistas creyeron más prudente no aguardarle y se marcharon llevándose dos carros de muertos y heridos.

Los voluntarios de Catllar, Perafort y Altafulla acudieron también en socorro de sus compañeros de Torredembarra. El brigadier Salamanca por el brillante comportamiento de estas fuerzas les dió las más expresivas gracias y dispuso además que se les entregara una ración extraordinaria.

Alforja ha sido nuevamente atacado ayer por los carlistas, pero la guarnición compuesta de algunos cazadores de Reus y Móviles del 6.º batallón les rechazó, causándoles algunas bajas.